

ENTREGA CONCAMIN PREMIO ÉTICA Y VALORES 2021

30 de agosto de 2021.- La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) realizó la “**Décima Novena Edición de la Entrega del Premio Ética y Valores en la Industria, 2021**”.

El Premio se entrega cada año y es otorgado por la Confederación a las empresas de la industria que han convertido la ética en principio que guíe sus prácticas cotidianas al interior y exterior de los sectores en que actúan.

“A través del galardón Ética y Valores en la Industria, la CONCAMIN encauza la adopción de prácticas de responsabilidad social empresarial y reconoce a quienes, a través de la implementación de procesos de gestión, estrategias de negocio y sistemas de planeación, han logrado un crecimiento basado en operaciones sustentables tanto en lo económico, social y ambiental, así como el respeto por las personas, valores éticos, comunidad y tejido social para la construcción del bien común”, explicó Francisco Cervantes Díaz, presidente de CONCAMIN.

Explicó que la segunda época que hoy inicia en la historia de este premio, refleja una pertinente actualización realizada durante los últimos tres años; es decir, el premio ha sido completamente reestructurado, se ha creado un comité con integrantes de todas las regiones del país -que ya este año hizo posible aumentar en más del doble las postulaciones-, existen nuevas categorías de participación y, por primera vez desde su inicio, su entrega tiene lugar en un evento propio, independiente de la Reunión Anual de Industriales (RAI), todo lo cual hará posible que crezca y genere el espacio que merece frente a la sociedad.

Por su parte, Roberto Salcedo Aquino, titular de la Secretaría de la Función Pública, explicó la importancia de que las empresas y todo el sector privado contemplen el enfoque a la ética y la responsabilidad social pues ello aporta un gran valor para combatir las malas prácticas y la corrupción.

“La honradez es la mejor inversión para una institución y una empresa, sin duda, a efecto de mejorar la sinergia entre el Gobierno y las empresas, la ética es crucial. La Secretaría de la Función Pública integró un Padrón de Integridad Empresarial. Consiste en el registro de las empresas para fomentar y proteger las buenas prácticas corporativas y acepta la verificación de la información por parte de organismos nacionales e internacionales y se entrega un distintivo a las empresas que cuenten con estándares y parámetros para



prevenir la corrupción, incluyendo a las micro, pequeñas y medianas empresas”. Expresó Salcedo Aquino.

A su vez, la titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier coincidió con la importancia de combatir la corrupción y reconoció a CONCAMIN respecto a premiar a las empresas que se apegan a los conceptos de la ética y los valores, ya ahora durante 20 años.

“La Agenda 2030 es parte de la estructura de la Secretaría de Economía y forma parte de la responsabilidad social. CONCAMIN participa con su Fundación y la Secretaría para poder alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible. De la mano de las mejores prácticas de la ética. Nosotros queremos ser aliada de CONCAMIN para seguir trabajando juntos”, comentó Tatiana Clouthier.

En la transmisión virtual estuvieron las siguientes autoridades:

- Francisco Cervantes Díaz, Presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos.
- Tatiana Clouthier Carrillo, Secretaria de Economía.
- Roberto Salcedo Aquino, Secretario de la Función Pública.
- Salomón Presburger Slovik, Presidente del Comité del Premio Ética y Valores en la Industria.
- Héctor Larios Santillán, Presidente del Comité de Evaluación del Premio ética y Valores en la Industria.
- Manuel Pérez Cárdenas, Jefe de la Oficina de la Presidencia de la CONCAMIN.
- Jesús de la Rosa Ibarra, Vocal del Comité de Evaluación.
- Arturo Márquez González, Líder en Responsabilidad Social Corporativa de la CONCAMIN.
- Walter Zehle, Asesor Técnico de la Jefatura de la Oficina de la Presidencia de la CONCAMIN

En la **Categoría Premio Ética y Valores en la Industria** (EVI “tradicional”), fueron premiadas las siguientes empresas:

- **Agnico Eagle Sonora.** Recibe el premio el Gerente General Gildardo Montenegro,
- **Arca Continental.** Recibe el premio el Presidente del Consejo de Administración Jorge Humberto Santos Reyna
- **Aries Fortalece tu Patrimonio.** Recibe el premio el CEO Jorge Ojeda,
- **Café del Pacífico.** Recibe el premio el Director General José Antonio Díaz Quintanar.
- **Calzado Chavita.** Recibe el premio el Director General Salvador Sánchez Dávalos



- **Cámara Nacional de la Industria Tequilera.** Recibe el premio el Director General Alfonso Mojica Navarro
- **Cámara Nacional del Cemento.** Recibe el premio la Directora General Yanina Navarro
- **Capstone Gold.** Recibe el premio el Gerente General Abel González Vargas
- **Compañía Minera Autlán.** Recibe el premio el Director General Pedro Rivero González
- **Corporación Integral de Comercio Exterior.** Recibe el premio el Director General Leoncio Pérez López
- **Daimler Vehículos Comerciales México.** Recibe el premio la Directora General Marcela Barreiro
- **Derivados Macroquímicos.** Recibe el premio el Director General Jesús Francisco Serrano
- **Grupo International Private Security de México.** Recibe el premio el Director General Armando Zuñiga
- **Honeywell.** Recibe el premio la Directora de América Latina de Integridad Lourdes Montoya
- **Iberdrola México.** Recibe el premio el CEO de Iberdrola México Enrique Alba
- **Lefarc.** Recibe el premio el Director General Fabián Collazo Rosales
- **Medtronic.** Recibe el premio el Vicepresidente para Latinoamérica Norte Héctor Orellana Brun
- **Minas de Oro Nacional.** Recibe el premio el Director General Francisco Javier Hernández
- **Morphoplast.** Recibe el premio el Director General Rafael Torre Mendoza
- **Red Ambiental de Servicios.** Recibe el premio la Directora Nacional Erika Bautista
- **Servicios Corporativos Javer.** Recibe el premio el Director General René Martínez Martínez
- **Ternium México.** Recibe el premio el CEO de Ternium Máximo Vedoya
- **Transportes MARVA.** Recibe el premio el Director General Jan von Feilitzen,

En la **Categoría Premio EVI-Trayectoria** recibieron:

- **Asfaltos Guadalajara.** Recibe el premio el Presidente del Consejo de Administración José Luis García Ascencio
- **Asociación de Normalización y Certificación.** Recibe el premio el Presidente del Consejo Directivo Juan Manuel Rosales Salazar



- **Bio Pappel.** Recibe el premio el Director de Sustentabilidad y Competitividad Martín Rincón Arredondo
- **Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato.** Recibe el premio el Presidente Ejecutivo Alejandro Gómez Tamez
- **Cámara Mexicana de la industria de la Construcción.** Recibe el premio el Presidente Nacional Francisco Javier Solares
- **Cámara Nacional de Empresas de Consultoría.** Recibe el premio el Presidente de la Cámara Juan Carlos Sierra
- **CEMEX México.** Recibe el premio la Directora de Asuntos Corporativos de Responsabilidad Social Brenda Estela Gémez Garza,
- **Felipe Ochoa y Asociados.** Recibe el premio el Presidente Honorario Felipe Ochoa Rosso
- **Industrias de Hule Galgo.** Recibe el premio el Director General José Manuel Camacho Palacios
- **Industrias Panrico México.** Recibe el premio el Director General Mario Jiménez Rebolledo
- **Industrias Peñoles.** Recibe el premio el Director General Rafael Rebollar González, por Industrias Peñoles.
- **Ingredion México.** Recibe el premio el Presidente y Director General Leopoldo Horle
- **Normalización y Certificación NYCE.** Recibe el premio el Director General Carlos Manuel Pérez Munguía
- **Pegaso Telefonía Movistar.** Recibe el premio la Directora de Asuntos Públicos México Ana de Saracho O'Brien.
- **Proyectos y Construcciones Virgo.** Recibe el premio el Director General Jorge Alberto Aguirre Robles
- **Fresnillo PLC.** Recibe el premio el Director General Octavio Alvidrez Ortega
- **Tecnología Ambiental Especializada.** Recibe el premio el Director General César Edgardo Rueda Pérez

En la Categoría **Premio EVI-Prácticas Destacadas**, relacionadas con cuatro de los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)**: ODS 3, Salud y Bienestar; ODS 5, Igualdad de Género; ODS 8, Trabajo Decente y Bienestar Económico y ODS 13, Acción por el Clima, las empresas inscribieron lo que consideraron 'práctica destacada' de ellas mismas en esas materias. Algunas inscribieron prácticas relacionadas con solo un ODS, pero otras lo hicieron en varios e inclusive para los cuatro ODS convocados. Aquí los ganadores en la edición 2021.



Reciben el **Premio EVI-Categoría Práctica Destacada-ODS 3 (Salud y Bienestar)**:

- **Aries Fortalece tu Patrimonio.** Recibe el premio el CEO Jorge Ojeda
- **Caffenio Café del Pacífico.** Recibe el premio el Director General José Antonio Díaz Quintanar
- **Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias.** Recibe el premio el Director General Jonás Murillo González
- **Citrusa de México.** Recibe el premio la Directora General Sandra Moreno Martínez
- **Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco.** Recibe el premio el Presidente Rubén Masayi González Uyeda
- **Industrias Peñoles.** Recibe el premio el Director General Rafael Rebollar González
- **Safran.** Recibe el premio el CEO de México el Embajador Daniel Parfait
- **Ternium México.** Recibe el premio el CEO de Ternium Máximo Vedoya
- **Transportes Marva.** Recibe el premio el Director General Jan von Feilitzen

Reciben el **Premio EVI-Categoría Práctica Destacada-ODS 13 (Igualdad de Género)**:

- **Minas de Oro Nacional – Alamos Gold.** Recibe el premio el Director General Francisco Hernández Placencia

Y como grandes ganadores del **Premio EVI-Categoría Práctica Destacada** resultaron:

Fresnillo PLC, ganadora del ODS 3, 5, 8 y 13. (Salud y bienestar, Igualdad de género, Trabajo decente y bien remunerado, Acción por el clima) Recibe el premio el Director General Octavio Alvídrez Ortega

Iberdrola México ganadora del ODS 3, 8 y 13. (Salud y bienestar, Trabajo decente y bien remunerado, Acción por el clima) Recibe el premio el CEO de Iberdrola México Enrique Alba

Obtuvieron **Mención Honorífica** las siguientes empresas:

- **Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica.** Recibe el premio la Directora de Programas de Responsabilidad Social Verónica Mendoza
- **Cámara Nacional de la Industria de Productos Cosméticos y Asociación Nacional de la Industria de Productos del Cuidado Personal y del Hogar.**



Reciben el premio el Presidente y el Director General Pedro Hoth y Carlos Berzunza

- **Citrusa de México.** Recibe el premio la Directora General Sandra Moreno Martínez
- **Compañía Industrial Tecolotlán.** Recibe el premio el Director General Roberto Santana Muñoz
- **Corporación Altos de Chavón.** Recibe el premio el Director General Napoleón Cantú
- **Croix Ain Alianza Inteligente de Negocios.** Recibe el premio el Director General Sergio Martin Esquivel
- **Forta Lab.** Recibe el premio el Director General Rafael Pous Verdú
- **Grupo Lala.** Recibe el premio el Director General Francisco Hernández Sánchez
- **Henkel Capital.** Recibe el premio el Presidente de Henkel México y Costa Rica Valentín López Muñoz
- **Laboratorios de Especialidades Inmunológicas.** Recibe el premio el Director General Juan Padierna Olivos
- **Laboratorios Expanscience México.** Recibe el premio la Directora General Sandrine Dupriez
- **MC Plásticos de México.** Recibe el premio el Director General Rafael Pous Verdú
- **Newmont Corporation Peter Hughes - Hallett, por Minera Peñasquito.** Recibe el premio el Director México de Newmont Corporation Peter Hughes - Hallett
- **Pierre Fabre México.** Recibe el premio el Director General Stephan Bergonzi
- **Prosentec.** Recibe el premio el Director General Rafael Pous Verdú
- **RB Health - México.** Recibe el premio el Director América Latina Arístides Silva

El **Premio EVI**, importante distintivo que otorga anualmente la CONCAMIN, refleja el compromiso que la Confederación, sus cámaras y asociaciones y las empresas afiliadas a ellas tienen con los valores y principios de la responsabilidad social corporativa, convencidos de que su práctica cotidiana responde no solamente a principios legales sino también a la máxima de que es rentable para las empresas, el país y la humanidad hacer las cosas bien.
